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С первого курса Тамара Иващенко—бессмен
ный член комсомольского бюро исторического 
факультета, а в этом году товарищи избрали ее 
секретарем бюро. Большое ответственное пору
чение не помешало Тамаре сдать зимнюю сессию 
на «отлично».

— Хороший друг, чуткий товарищ,— мнение 
не только ее сокурсников, но и всего факульте
та. На третьей областной комсомольской конфе
ренции Тамару Иващенко избрали делегатом 
XIV съезда комсомола.

НАШИ КАДРОВЫЕ РАБОТНИЦЫ

Нину Бурлакову на биологическом 
факультете знают как серьезную, 
активную девушку.

Когда факультет выделял учите
лей для школы на общественных на
чалах, Нина была избрана директо
ром этой школы. Работы много, осо
бенно организационной. В школе за
нимаются рабочие по программе 
3, 4, 5-х классов.

Часто Нину можно видеть на ка
федре зоологии, она готовит к защи
те курсовую работу.

Как работала в колхозе? Об этом 
скажут однокурсники и грамота 
Красноуфимского горкома ВЛКСМ. 
Кроме того, Нина заведует быт-секто
ром студсовета общежития № 1.

Общественная нагрузка большая, 
отнимает много времени, но Нина 
успешно справляется с ней, экзаме
ны сдает на «хорошо» и «отлично».

Фото и текст А. ДЕВЯТОВА.

трудно сказать, кто из них 
лучше трудится на своем уча
стке. Все они проработали в 
полиграфии по многу лет, и 
каждая прекрасно освоила 
свою профессию. Пришли они 
в типографию еще девочками, 
а сейчас каждой пошел пятый 
десяток.

Хорошо работать научила их 
любовь к своей профессии.

Маргарита Максимовна Иб
рагимова—это из ее рук быст
ро и качественно идет продук
ция в печатный цех, по ее ви
не не бывает ни одной минуты 
простоя.

Будь это газета или простой 
бланк, брошюра с математиче
скими формулами или лино
типный текст —все Маргарита 
Максимовна быстро набирает 
или верстает и передает в цех, 
где печатником работает Ели
завета Ивановна Клешнина. 
Ее многолетний опыт позволя
ет ей быстро пропускать зака

зы через цех. Брошюра или 
газета, простой бланк или 
сложная форма выполняются 
ею быстро и с любовью.

Продукция прошла через 
наборный, печатный цехи, и 
вот она в переплетном у Зои 
Павловны Куликовой. Бывшая 
наборщица, она хорошо освои
ла профессию переплетчика, и 
сейчас Зоя Павловна не толь
ко мастер своего дела, но и 
хороший технический контро
лер. Из ее цеха продукция 
выходит в свет, и не допустить 
выхода недоброкачественной 
продукции—значит сохранить 
марку типографии.

В 1962 году вышли в свет 
три брошюры по десять печат
ных листав, и всеми ими за
казчики остались довольны.

Так трудятся кадровые ра
ботницы типографии.

М. А. ГОДИСОВ, 
заведующий типографией. *

Вступающие в науку

На переднем крае семилетии
МОГУЧИМ сыном Сибири 

называют в народе Куз
басс — один из крупней

ших экономических районов 
страны.

Плечом к плечу в едином 
строю с десятками тысяч пат
риотов, приехавших на ново
стройки Кузбасса, шагает 
дружный, спаянный коллек
тив кузбасских журналистов, 
среди которых есть немало 
тех, кто с гордостью говорит: 
«Мы окончили Уральский го
сударственный университет».

Выпускникам факультета 
журналистики УрГУ, работаю
щим в Кузбассе, присуще в 
первую очередь умение глубо
ко разбираться в обстановке, 
трудолюбие, глубоко партий
ное отношение к порученному 
им делу.

Два года назад в коллектив 
Кемеровской студии телевиде
ния пришла выпускница УрГУ 
Неля Ермакова. Быстро осво
ив новую для нее специаль
ность телевизионного журна
листа, она стала одним из ве
дущих работников студии. Ны
не Неля — старший редактор 
студии, возглавляет редакцию 
передач для молодежи. Мно
гие ее передачи признаны луч

шими на редакционных летуч
ках. Задору Нели, ее умению 
находить новое, яркое в на
шей повседневной жизни, по
жалуй, могут позавидовать 
журналисты, проработавшие 
не один десяток лет.

Товарищи по работе называ
ют Нелю неутомимой. И это, 
действительно, так. Нелю зна
ют и любят во всех уголках 
Кузбасса. Ее можно видеть и 
на стройках «большой химии», 
и в забоях шахт, у горняков 
угольных разрезов — словом, 
везде ,где кипит напряженный 
труд молодых строителей ком
мунизма. Ее передачи, расска
зывающие о гидродобыче угля, 
немало способствовали пропа
ганде нового метода работы 
горняков, когда вода, этот 
злейший враг шахтеров, стала 
их помощником по добыче 
угля.

Трудовой стаж Клары Буты
риной — выпускницы 1961 го
да— невелик, всего 7 месяцев. 
Но и за этот короткий срок 
она сумела зарекомендовать 
себя. Сейчас Клара работает 
корреспондентом редак ц и и 
«Телевизионных новостей», 
вносит немало выдумки, уме
ния, делает все, чтобы их ре

дакция была одной из лучших 
на студии.

С уважением отзываются 
товарищи по работе и о Тама
ре Зиндович—редакторе моло
дежных передач на радио, 
Светлане Денисовой — сотруд
нице детской редакции сту
дии, Элеоноре Суворовой —за
ведующей отделом областной 
газеты «Кузбасс», и о многих 
других, кто с честью оправды
вает высокое звание (выпуск
ника факультета журналисти
ки Уральского государствен
ного университета.

Хочется от всей души побла
годарить преподавателей В. А. 
Шандру, А. И. Курасова, В. А. 
Павлова, В. В. Кельника, Б. В. 
Павловского, JI. М. Архангель
ского, Е. Я. Багреева, Б. С. Ко
гана, а в их лице весь препо
давательский коллектив фа
культета за их труд, направ
ленный на воспитание попол
нения славной армии совет
ских журналистов.

А. ВАСИЛЕНКО, 
секретарь партбюро 

Кемеровского комитета 
радиовещания и 

телевидения.

С каждым годом наш уни
верситет расширяет подготов
ку научных кадров по линии 
аспирантуры. Сейчас к науч
ной работе при кафедрах го
товятся 190 человек. В их чис
ле большой отряд женщин— 
90 человек. Многие из них от
ветственно и серьезно отно
сятся к своим обязанностям. 
Среди аспирантов, которые 
глубоко и вдумчиво овладева
ют специальностью, можно на
звать И. Н. Домбровскую, К. Н. 
Гурьянову (математико-меха
нический факультет), М. И. 
Забоеву (химический факуль
тет), Ю. М. Проскурину (фило
логический факультет), В. В. 
Софронову, Г. П. Чуфарову 
(кафедра политэкономии) и 
других.

Они успешно сдают экзаме

ны кандидатского минимума, 
уже многое сделали по подго
товке диссертаций.

Эти товарищи пришли в ас
пирантуру имея практический 
опыт, что позволило им сразу 
же включиться в научную ра
боту кафедр и быстро опреде
лить темы диссертационных 
работ.

На основе проведенных ис
следований и собранных мате
риалов они уже опубликовали 
статьи в центральных и мест
ных изданиях.

В Международный женский 
день хочется пожелать всем 
нашим женщинам, вступаю
щим в науку, успешного за
вершения исследований и за
щиты диссертаций.

А. В. ХАРИТОНОВА, 
заведующая аспирантурой.

Заведующая кафед
рой высокомолеку
лярных соединений 
профессор Анна Але
ксандровна Т а г е р 
много сил и энергии 
уделяет воспитанию 
молодых химиков, со
четая педагогическую 
работу с широкими 
научными исследова
ниями полимеров.

Глубоко волнуют ее 
дела всего факульте
та. Анна Алексан
дровна — секретарь 
факультетской пар
тийной организации.

А. А. Тагер.



„ТОЛЬКО ПЕСНЮ НЕ ЗАБУДЬ! и

Кому не известны эти слева 
песни— спутницы добрых дел 
и дальних дорог? Свердловск, 
Первоуральск, Нижний Тагил, 
Пермь, Челябинск—эти назва
ния о многом говорят хорис
там университета. Это и этапы 
их творческой биографии за 
последний год. 4 марта хор 
вернулся из новой поездки. На 
этот раз его слушателями бы
ли сибиряки, жители города 
Омска.

В залах Омска студенты- 
уральцы с особым чувством 
исполнили лирическую песню 
Шутова «Люблю Урал» и пес
ню уральского композитора 
Родыгипа «Простор широ
кий». На омской публике хор 
опробовал свой .новый репер
туар. На всех концертах неиз
менным успехом было отмече
но исполнение песни Соловье- 
ва-Седого «Баллада о солда
те», в которой по-новому про
звучал обобщающий образ со
ветского солдата, и произведе

ния Колмановского на стихи 
Е. Евтушенко «Хотят ли рус
ские войны?», звучащего силь
ным утверждением миролюбия 
советского народа. Впервые в 
Омске прозвучали фрагменты 
«Патетической оратории» лау
реата Ленинской премии
Свиридова на стихи Маяков
ского.

После концертов хористы 
познакомились с достоприме
чательностями Омска, который 
превратился из места каторги 
и ссылок в мощный современ
ный индустриальный город. В 
черте города Омска более 200 
парков и садов. Разве не о та
ком городе-саде мечтал поэт 
В. Маяковский! После одного 
из концертов омичи преподнес
ли хористам живые цветы от 
города-сада.

Радостно было уезжать до
мой, зная, что еще в одном го
роде появились друзья хоро
шей песни.

Д. ВОЛОДИН.

Уяикальяая проф ессия
Вадима Синявского пред

ставлять не надо. Поэтому 
встреча известного радиоком
ментатора со студентами 6 
марта прошла как интересней
шая беседа старых друзей. 
Вадим Святославович расска
зал о последней поездке на
ших футболистов в Бразилию

и Чили, о нравах южноамери
канских болельщиков, об осо
бенностях и трудностях радио
репортажа.

Интересно, что дебют Синяв
ского как спортивного радио
комментатора состоялся в 
Свердловске в 1929 году, где 
он проводил утреннюю гимна
стику по радио.

й е с М к
ЕЛ

О современных достижениях 
в познании жизни

«Жизнь есть способ сущест
вования белковых тел». Это 
положение Ф. Энгельса хоро
шо известно студентам четвер
тых курсов, изучающих диа
лектический материализм.

Но что представляет собою 
белок? Что нового внесла со
временная наука в познание 
явлений жизни? А нового, дей
ствительно, внесено много. Со
временная биохимия, исполь
зуя сложные физико-химиче
ские способы познания биоло
гических явлений, подтверди
ла правоту положения Энгель
са о сущности жизни, раскры
ла новые стороны в строении 
и функциях белков и тесно

связанных с ними нуклеино
вых кислот.

Чтобы хорошо рассказать 
обо всем этом студентам, на
ши преподаватели-философы 
пригласили на кафедру дека
на биологического факультета 
доцента В. В. Юркевича. На 
очередном заседании кафедры 
философии он сделал доклад о 
современных успехах биохи
мии в познании явлений жиз
ни. Двухчасовой обстоятель
ный доклад, насыщенный боль
шим конкретным материалом, 
был выслушан с вниманием и 
интересом. Н. МАРКОВА, 

аспирантка кафедры 
философии.

ГОВОРИТ ИНСТИТУТ 
ОБЩЕСТВЕННОГО МНЕНИЯ

Новорожденного зовут ИОМ. Биография его пока что ко
ротенькая, потому что живет он всего лишь три недели. 
Смотрит на студентов УрГУ своими любознательными глаза
ми и вовсю пытается понять, кто эти молодые девушки и ре
бята, которые окрутжают его, чем полны их головы и сердца. 
И хотя ИОМ совсем маленький*, ему надо отдать должное: он 
уже кое-что разузнал об этих молодых людях.

Так, например, ему ясно, что студенты университета лю
бят спорт, зимой увле
каются коньками и лы
жами, причем самой 
большой популярностью 
у них пользуются конь
ки. И еще он узнал, что интересуются ребята Первой зимней 
спартакиадой народов СССР, которая проходит сейчас в на
шем городе, и что больше всего они «болеют» за прославлен
ных: Виктора Косичкина, Бориса Стенина, Ингу Воронину, 
Алевтину и Павла Колчиных.

Не мог ИОМ удержаться и от соблазна полюбопытство
вать: а кто все-таки у ребят любимый спортсмен, участник 
спартакиады? И приятно было ему после долгих расспросов 
подвести итог: большинство юношей и девушек университе
та симпатизирует своему земляку Борису Стенину. Правда, 
надо быть справедливым, и поэтому нельзя не оказать, что 
любят еще и Косичкина, и Воронину, и Колчиных за их це
леустремленность и мужество в борьбе за победу.

Всем этим известиям ИОМ радовался. Только вот никак 
не мог понять он некоторых странных молодых людей (бу
дущих журналистов и филологов!), которым почему-то, как 
жалуются они, не хватает времени для такого любимого (!)

ЧЕМПИОН
РЕСПУБЛИКИ

5 марта в общежитие к сту
дентам пришел проректор по 
учебной работе М. А. Батин. 
Студенты с большим интере
сом выслушали его мнение по 
поводу статьи профессора 
Александрова «Пусть больше 
будет одержимых ».

* ъ  ☆
6 марта в актовом зале про

шла теоретическая конферен
ция преподавателей по мораль
ному кодексу строителя ком
мунизма. С интересными сооб
щениями выступили старший 
преподаватель В. Н. Фоминых, 
доценты А. Т. Мокроносов, 
В. А. Плотичкин, А. П. Коря
кина, В. И. Тимофеев и другие.

На конференции присутство
вало 90 человек.

К  50-летию „Правды“
12 мая наш народ и зару

бежные друзья правдивого пе
чатного слова отметят знаме
нательное событие в истории 
партийно-советской прессы — 
50-летие газеты «Правда». Идя 
навстречу этому празднику, 
советские журналисты стре
мятся приумножить свое уме
ние и мастерство, развить ле
нинские традиции в деятель
ности нашей печати.

Подводят итоги, 
намечают новые 
планы и научные 
работники, иссле
дующие историю, обобщающие 
новый опыт журналистской 
практики. Этому была посвя
щена состоявшаяся во второй 
половине февраля межвузов
ская научная конференция. 
Инициатором ее созыва высту
пил факультет журналистики 
ленинградского университета 
имени А. А. Жданова. Наши 
ленинградские коллеги хорошо 
организовали работу этой кон
ференции, что обеспечило пло
дотворный обмен мнениями по 
наиболее актуальным пробле
мам истории, теории и прак
тики печати.

Всего было прослушано и об
суждено 20 докладов. Их про
чли практические работники 
газет, преподаватели факуль
тетов журналистики Ленин
градского, Киевского, Белорус
ского, Львовского университе
тов, Киевской и Ленинград
ской высших партийных школ. 
С тремя докладами выступили 
преподаватели нашего факуль
тета журналистики.

Среди докладов, которые, по 
нашему мнению, привлекли 
особое внимание собравшихся, 
можно отметить такие: «Ле
нинское учение о печати и 
его всемирно - историческая 
роль» — декана факультета 
журналистики А. Ф. Бережно
го (Ленинград), «Правда»^ 
1912—1914 гг. о международ-' 
ном рабочем движении» — до
цента С. В. Смирнова (Ленин-

Имя этой девушки известно ( 
многим любителям легкой ат
летики: Людмила Сакович. ,
Мастер спорта. Одна из силь
нейших барьеристок России. 
Чемпионка республики 1960 го
да. Сказать так о Людмиле — 
сказать и много, и мало. Тру
ден путь к вершинам спорта. 
Но Людмила упорна и настой
чива. Тернист путь и в науку. 
Но Людмила верит в себя. Сей
час она аекчрант кафедры об
щей физики.

Фото А. ДЕВЯТОВА.

Метвузовсная конференция 
по т у р н а л и с т и н е

град),' «Преследования «Прав
ды» в 1917 г.» — доцента И. С. 
Сазонова (Ленинград), «Про
блемы развития публицисти
ческих жанров»— ст. препода
вателя П. С. Карасева (Ленин
град) , «Рецензия — жанр пуб
лицистический» — ст. препода
вателя Б. С. Когана (Сверд
ловск), «Связи польской печа
ти с массами» — ст. препода
вателя iß. В. Кельника (Сверд
ловск) и некоторые другие.

Группа руководящих работ
ников редакции «Ленинград
ской правды» заострила вни
мание участников конферен
ции на наиболее актуальных 
задачах, вставших перед на
шей печатью в свете решений 
XXII съезда КПСС. С большим 
интересом мы прослушали ис
ключительно содержательные 
выступления редактора этой 
газеты М. С. Куртынина, его 
заместителя, кандидата фило-

ПОЗНАКОМТЕСЬ! ♦  ПЕРВЫЕ ИТОГИ ♦  СЛОВО— ИОМ 
♦  ХОЧУ С ВАМИ ПОДРУЖИТЬСЯ

дела, как спорт. ИОМ пришел к  выводу, что словосочетание 
«не хватает для любимого» явно парадоксально.

ИОМ — очень любознательный. Ему до всего есть дело. 
Вот и сейчас он занят интересным и прелюбопытным делом— 
готовится к большому разговору со студентами о них самих 
и о прекрасном.
.................................................................  Много планов у ИОМ.

Все он хочет знать о бу
дущих «физиках и ли
риках».

Да вот он и сам просит слово, хочет что-то сказать вам, 
товарищи студенты.

— Эдесь уже говорили о моих планах. Только забыли 
расшифровать меня. ИОМ — мое сокращенное имя, а 
если говорить официально, то будет это звучать так: «Инсти
тут общественного мнения». Проживаю я в комитете комсо
мола УрГУ, там я недавно и родился. Самая заветная моя 
мечта — подружиться с вами, только по-настоящему. А это 
значит, вы должны быть строгими по отношению ко мне и в 
то же время интересоваться моей жизнью, информировать 
меня постоянно о ваших делах, планах. Я хочу, чтобы вы 
сами предлагали темы для наших диспутов, бесед, встреч по 
вопросам литературы, живописи, кино, театра, спорта, этики, 
эстетики, музыки, общественной жизни. Тогда мы будем ‘ 
жить безусловно интересно. Ваш друг ИОМ.

Л. АЛЕКСЕЕВА.

логических наук Л. Э. Вару- 
стина, заведующего партий
ным отделом редакции А. Я. 
Гребенщикова.

Говоря об обучении журна
листских кадров, М. С. Курты- 
нин советовал:

— Чтобы газета шла впере
ди событий, вовремя замечала 
и подхватывала подлинные 
ростки коммунизма, принци
пиально и своевременно кри
тиковала ошибки и недостат
ки, необходимо развивать чув
ство нового, воспитывать сме
лость мышления у журнали
стов.

Встреча представителей фа
культетов журналистики не
скольких союзных республик 
была использована и для об
мена опытом в постановке обу
чения будущих газетчиков. 
Мы изучаем сейчас изменения 
в учебных планах, которые 
сделали ^ленинградцы, стре
мясь сократить количество ча
сов на второстепенные дисцип
лины и дать более основатель- 
цую экономическую подготов
ку студентам-журналлстам. В 
свою очередь, представителей 
других факультетов заинтере
совал наш опыт организации 
производственных п р а к т и к ,  
проведения спецсеминаров, ха
рактер практических диплом
ных работ и т. д.

Итоги первой научной кон
ференции по истории, теории и 
практике партийно-советской 
печати убедили каждого из 
нас в целесообразности чаще 
использовать такую форму об
мена научной информацией и 
борьбы мнений в журналист
ской науке. Вот почему мы за
явили о своей готовности вы
ступить инициаторами прове
дения очередной подобной 
конференции в Свердловске.

В. А. ШАНДРА, 
доцент, заведующий 

кафедрой теории 
и практики печати.
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